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Термин Определение 

Что такое 

склонение? 
Склонение – это изменение имён существительных по 

падежам. 

Назови падежи, 

слова-помощники,  

падежные вопросы. 

Именительный падеж   (есть)         кто? что? 
Родительный падеж      (нет)           кого? чего? 
Дательный падеж          (дать)         кому? чему? 
Винительный падеж      (вижу)       кого? что? 
Творительный падеж     (горжусь) кем? чем? 
Предложный падеж        (думаю)    о ком? о чём? 

Форма какого 

падежа является 

начальной? 

Форма существительного в именительной падеже в 

единственном числе – это начальная форма. 

Какие падежи 

называются 

косвенными? 

Все падежи, кроме именительного, называются 

косвенными. 

Назови три 

склонения имён 

существительных. 

Как определить 

склонение 

существительного? 

Приведи свои 

примеры. 

По окончаниям существительные делятся натри склоения: 

первое, второе, третье. 
К 1 склонению относятся существительные мужского и 

женского рода с окончаниями -а, -я в именительном 

падеже (папа, Дима, школа).  
Ко 2 склонению относятся существительные мужского 

рода с нулевым окончанием и среднего рода с 

окончаниями -о, -е в именительном падеже (отец, небо, 

море). 
К 3 склонению относятся существительные женского рода 

с мягким знаком на конце и с нулевым окончанием в 

именительном падеже (ночь, ель, морковь).  

Как определить 

склонение 

существительного в 

косвенном падеже? 

Чтобы определить склонение существительного в 

косвенном падеже, нужно поставить его в начальную 

форму. 

Как отличить 

именительный 

падеж от 

винительного? 

Чтобы правильно определить падеж имени 

существительного, нужно задать оба вопроса. 
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Какие окончания 

имеют имена 

существительные 1 

склонения в 

косвенных падежах? 

Родительный падеж      -ы/ -и 
Дательный падеж          -е 
Винительный падеж      -у/-ю 
Творительный падеж     -ой/-ей (-ёй) 
Предложный падеж       -е 

Какие окончания 

имеют имена 

существительные 2 

склонения в 

косвенных падежах? 

Родительный падеж      -а/-я 
Дательный падеж          -у/-ю 
Винительный падеж      -а/-я/-□   -о/-е 
Творительный падеж     -ом/-ем  
Предложный падеж       -е 

Расскажи о 

правописании о и е 

в окончаниях 

существительных 

после шипящих и ц. 

В окончаниях существительных после букв, обозначающих 

шипящие звуки и звук [ц], под ударением пишется о, без 

ударения – е (свечóй, птицей). 
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